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E4_BA_A4_E9_83_A8_E9_c107_334202.htm 中国外交部领事司

司长魏苇（后排中间站立者）在回答日本华侨华人的提问。

（日本《关西华文时报》丛中笑摄影） 中新网6月22日电 据

日本《关西华文时报》报道，6月10日，中国外交部领事司司

长魏苇在大阪徐园饭店与日本华侨华人进行了“零距离对话

”，回答了当地华侨华人所关心的紧迫问题。 大阪华侨总会

肖副会长提出：“明年是世界华商大会在神户召开，世界各

地的华商领袖将近5000人到日本关西来，可是日本马上要通

过新的入管法，入境的外国人需要押指纹，面对这样的情况

我们主办者很苦恼；另外，日本对民族学校区别对待，日本

政府承认欧美人的英语学校的学历，却不承认神户和横滨的

华文学校。” 魏苇司长回答说：“押指纹的问题，我们在国

内也很关注，9.11以后，押指纹成了一种潮流，从美国开始，

到欧盟；经过外交部的努力，欧盟各国暂时不对中国公民实

施押指纹；我们正在与日本政府磋商对中国公民押指纹的问

题；我们对日本华文教育的问题也很重视，我们为此向日本

政府提出过这个问题，日本政府解释说华文学校的教育目前

不能达到日本九年制义务教育的要求。” 西日本华商总会李

国夫会长提出了一个尖锐的问题，他说：“很多在日中国人

为了爱国而保留中国护照，没有加入日本国籍；可是他们的

子女回国就学的时候却遭到了不公平的待遇。我认识的一位

日本华侨的子女回国报考大学，由于拿的是中国护照，基本

上和国内考生一样去参加高考，因为孩子长期在日本生活，



肯定考不过国内学生，结果落榜了；第二年，为了孩子，全

家加入了日本国籍，结果孩子轻松地进入了北京大学留学。

这种不公平的待遇，让人心寒。” 魏苇司长回答说；“这个

问题提的很好，相信在世界各地的华侨也都会遇到了这个问

题，这个问题有一定的普遍性。回国后我会向国务院侨办和

教育部的有关领导反映这个问题，争取早日让华侨子女回国

就学得到一个比较公平的环境。” 大阪华侨总会顾问许朝坤

问：“对因为国际结婚等理由而加入日本国籍的华人回国的

签证期限能不能放宽一些？” 魏苇司长回答说；“日籍华人

回国的居住期限的问题，我们回去后会反映给公安部的领导

，争取让有中国血统的华人回国居住更方便，并有别于其他

没有中国血统的外国人。” 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


